

# A propósito de la Unión Sanitaria

Señor Don Huberto Domínguez. Luchador infatigable de la organización en pro de la unión Sanitaria y defensor acérrimo de su implantación para bien de todos y prestigio de todas las clases Sanitarias.

Le pido me perdone el atrevimiento de meterme a colaborador en las columnas del Periódico de su digna Dirección y por lo tanto le ruego se sirva publicar estas mal coordinadas ideas, faltas de calor intelectual puesto que de él carezco, pero sí llenas de luz, producidas por las vibraciones de mis energías, capaces de llevar acabo esta hermosa ideología que yo, aun con toda mi escasa capacidad, la considero como redención colectiva, visión clarísima de rosados horizontes.

Creo en la palabra Unión porque es una Ley Física que está suficientemente demostrada, ahora bien que este axioma sólo es auténtico cuando se refiere a los objetos materiales porque son susceptibles de unirse o por la mano del hombre o por fuerzas Químicas, pero esta palabra donde real y verdaderamente debía tener su mayor campo de operaciones, es, en todos los seres superiores, pues todos estamos convencidos que cuando dos o más hombres de ciencia se unen para cualquier investigación, sus conocimientos no es que se suman sino se multiplican, luego esto significa que nuestro prestigio y consideración social se habría multiplicado llevándose a efecto la tan deseada unión Sanitaria, y una vez ya consolidada esta unión yo me atrevería a calificarla, (aun cuando con toda mi poca autoridad), diciendo, «se ha intensificado el cultivo intelectual en todas las clases Sanitarias», porque entendedlo bien, la autonomía personal o colectiva está en razón directa del grado de ilustración.

Así es que, Señor Domínguez, quiera Dios que en fecha no muy lejana vea V. recompensados sus trabajos y molestias con la unión de las Clases Sanitarias, a mí quizás me tache de algo pesimista, pero si soy algo es debido a tantos y tan innumerables desengaños como ve uno entre sus mismos compañeros y claro, me pregunto yo, si un padre y un hijo no se entienden bien, ¿como se van a entender los parientes algo más lejanos?, y sinó, le voy a poner un ejemplo.

En el pueblo donde ejerzo la profesión somos dos los Veterinarios Colegiados y existe otro que no lo está; los Estatutos del colegio nos prohíben tener consultas con los que no son Colegiados, pues bien, mi compañero hace todo lo contrario, que las consultas que celebra las tiene con él, faltando como es natural a nuestro Reglamento

Claro que el día que estudiemos todos estos actos que deben ser calificados de ignorancia profesional y hagamos después un detenido exámen de conciencia, con el firme propósito de no traspasar los límites de nuestra esfera profesional velando por la dignidad de la misma, despertaríamos para siempre de ese sueño estival o vida latente en que todas las clases Sanitarias nos encontramos sumidos y en vez de alimentar (como lo hacemos ahora) sólo y exclusivamente la vida vegetativa, sin ocuparnos para nada de la más grande, de la más sublime, que por la ley de la Naturaleza nos corresponde, o sea la vida de Relación y no solamente es grande y es sublime sino que nos separa y distingue de todos los demás seres de la escala Zoológica, y nosotros las Clases Sanitarias como los que más derecho y deber tenemos a conocer el funcionamiento de todas las máquinas orgánicas y estamos altamente convencidos

que todos los individuos nos llamamos seres superiores porque el trabajo fisiológico se encuentra en nuestros organismos más armónicamente repartido que en todos los demás y si esto es así y todos estamos convencidos de ello por que no hacemos o plagiamos esa gran obra de la Naturaleza y nos repartimos cada uno dentro de nuestra esfera profesional ese trabajo y con esto haremos cumplir esa frase inmortal y axiomática que dice, «A Dios lo que es de Dios y al Cesar lo que en justicia y derecho le corresponda»; y de esta manera veríamos todos con agrado, cariño y respeto mutuo que en la Nueva Máquina Sanitaria, marcharían todas sus piezas al unísono y sin rozamientos de ninguna clase y no existiendo rozamientos en ninguna Maquinaria ya sabemos por Física que el trabajo es menor.

Por todo lo expuesto creo que nuestra redención está supeditada a nuestro esfuerzo y de él todo depende, así es que sinó caminamos con más rapidez que hasta la fecha lo hemos hecho, quedaremos rezagados y en las corrientes de los ríos, como en las corrientes del Progreso detenerse, es no avanzar, y no avanzar es retroceder, y retroceder es sucumbir y si esto último no queremos que suceda, hay que lanzar un grito, pero este grito que sea sin egoísmos profesionales y sin miras partidistas, salido de lo más recóndito de nuestros corazones que por el examen de conciencia y el arrepentimiento se encuentran desde ahora dispuestos a llevar una vida nueva profesional y todos debemos de decir ¡Viva la Unión Sanitaria!

Moral de Calatrava 29 Marzo de 1925

NORBERTO RODRIGUEZ

Veterinario

## CEREMOSTIL

**Alimento vegetal de primer orden Concentrado en frío en aparato concentrador al vacío.**

COMPOSICION CENTESIMAL:

Zumo de uva fosfatado, (con lactofafato de cal al 2 %)	60	gmos.
Estracto de cereales, (trigo, cebada, maiz)	20	«
Id. de leguminosas, (habas, lentejas, judías guisantes)	20	«

Es el mejor alimento de los niños, ancianos y enfermos y en general de todos los organismos que precisan una alimentación tónica y reconstituyente.

De venta en todas las Farmacias

Laboratorio—Valdepeñas—(C. Real)

## PEQUEÑECES

En la *biliosa* contestación que da Boulón a Ruiz Heras en *La Voz Médica*, llena de inexactitudes, *pelotillea* de manera tan infantil como un inexperto colegial, al Director General de Sanidad, quien al ver tan inocentes y *desinteresadas* galanizas?, seguramente dirá para su capote ¿Qué querrá de mí este hombre?!

Al propio tiempo, Palanca y Centeno reirán a mandíbula batiente, como quien ríe de las obligadas payasadas del tonto de un Circo.

Y *La Voz Médica* quedará convencida de la razón que nos asiste en el juicio que tenemos formado de algunos, de cuya sugestiva prosa se nutren sus columnas.

\*  
\*  
\*